

lancer sa foudre vengeresse sur la tête criminelle d'un monde devenu matière, et qui ne trouve plus de satisfaction que dans les appétits de la brute?

Cette vengeance, ces épouvantables châtiments que la terre d'aujourd'hui, réchauffée des rayons d'une lumière qui ne pouvait s'échapper que du divin cœur de Jésus, mérite peut être plus que celle qui était souillée par une abominable idolatrie, auraient été depuis longtemps le sort de l'humanité coupable, si Celle qui s'est entendue proclamer du haut de la croix, et par une bouche divine, la mère du genre humain, n'était auprès du Très-Haut, pour lui présenter son cœur percé d'un glaive de douleur, lui offrir les gouttes du sang précieux qu'elle a recueilli au pied du Calvaire! Oui, tous tant que nous sommes, sachons que si notre créateur est miséricordieux, il est juste aussi, et qu'il rendra à chacun, à chaque peuple, suivant ses œuvres; et que quand les individus et les sociétés ne connaissent plus d'autres règles de conduite que les penchants déréglés de la concupiscence, ils ferment les sources de la miséricorde, pour ne plus recueillir que les fruits de la justice.

Maintenant, pour bien comprendre le rôle mystérieux que la Vierge Immaculée joue auprès de Dieu, en notre faveur, écoutons cette parabole qu'on nous a léguée pour notre éducation :

Un père avait d'immenses richesses, qui ne pouvaient être égalées que par la générosité de